



11. Table de la Chambre des représentants de Parliament House, 1988

En 1988, année du bicentenaire de l'Australie, le gouvernement du Canada a fait don d'une table au nouvel hôtel du parlement australien. Elle porte l'inscription suivante :

Cette table a été présentée à la Chambre des représentants de l'Australie par la Chambre des communes du Canada, 1988.

Conçue à l'origine par la firme Mitchell, Giurgola and Thorpe Architects, la table a été fabriquée, après retouche du plan, par Bernie Koker, de la société Constantia Furniture, de Port Augusta, en Australie-méridionale. Elle est faite de bois gris provenant de cette région ainsi que de cuir présentant une légère teinte de vert eucalyptus qui se marie avec les autres couleurs de la Chambre.

Elle a été présentée à la Chambre des représentants par Steve Paproski, vice-président de la Chambre des communes du Canada.

12. Inukshuk inuit, 1988

Pendant l'Expo 88 à Brisbane, la population des Territoires du Nord-Ouest au Canada a souligné le bicentenaire de l'Australie en présentant au gouvernement de l'Etat de Queensland un cairn de pierre mesurant cinq mètres de hauteur, appelé *inukshuk*.

Après Expo 88, l'*inukshuk* a été placé devant l'entrée de la bibliothèque de l'Etat de Queensland, où il est demeuré pendant plus de 15 ans. Suite aux travaux d'agrandissement de la bibliothèque, l'*inukshuk* a été relocalisé sur son site actuel, près de la passerelle piétonnière au parc Victoria en banlieue de Brisbane. Le 6 avril 2006, le haut-commissaire du Canada, Michael Leir, a dédié l'*inukshuk* une seconde fois.

À l'occasion du dévoilement de l'*inukshuk* en 2004, le Premier ministre du Nunavut, Paul Okalik, a fait parvenir au peuple australien le message suivant : "Je souhaite que l'*inukshuk* de Brisbane rappelle la contribution de la culture aborigène à la diversité mondiale et qu'il soit un symbole d'amitié entre le Canada et l'Australie."

Les *inuksuits* (forme plurielle du mot inuit *inukshuk* signifiant « à l'image de l'homme ») sont des figures de pierre construites par les Inuits et qu'on retrouve partout dans l'Arctique canadien.

Construit à l'origine comme « poteau indicateur » dans ce paysage sans arbre pour guider les voyageurs et faciliter la chasse au caribou, l'*inukshuk* est devenu aujourd'hui un symbole qui nous rappelle notre

dépendance les uns envers les autres et l'importance de la solidarité.

L'*inukshuk* a été construit par Alvin et Jimmy Kannak, de Rankin Inlet, dans le Nunavut, territoire canadien qui autrefois faisait partie des Territoires du Nord-Ouest.

